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Interrogazione 
Raccolta separata e recupero delle plastiche riciclabili 
 
 
Signor Sindaco, Signor Vice-Sindaco, Signora e Signori Municipali 

Lo scorso 10 novembre 2022 il Consiglio di Stato ha approvato due modifiche del 
Regolamento di applicazione sull’Ordinanza sulla prevenzione e lo smaltimento dei rifiuti 
(ROPSR), cfr. comunicato stampa annesso, “inerenti alla raccolta separata e al recupero 
delle plastiche riciclabili ad opera dei Comuni, rispettivamente al disciplinamento dell’uso di 
stoviglie e di plastiche monouso durante le manifestazioni e gli eventi”. 

Per permettere ai Comuni di adeguarsi ai nuovi obblighi, le modifiche sono entrate in vigore 
il 1. giugno 2023. Quindi, riprendendo il comunicato stampa citato, l’introduzione della 
raccolta separata delle plastiche maggiormente riciclabili, ovvero il polipropilene (PP) e il 
polietilene (PE) presso i Comuni, non è più opzione facoltativa bensì un obbligo. 

Il 27 giugno 2019 avevo sottoscritto una mozione, cui avevano aderito una quindicina di 
Consiglieri/e Comunali. 

Nelle osservazioni di data 8 giugno 2022, il Municipio riferiva: 

“Nel corso del mese di aprile 2022 il capo del Dipartimento del Territorio C. Zali ha orientato 
i rappresentanti dei maggiori centri comunali sugli intenti del Cantone di organizzare una 
procedura di raccolta della plastica a livello cantonale già nel 2023. Anche le recenti 
informazioni pubbliche del Capo del Dipartimento del Territorio indicano una chiara volontà 
del Cantone a procedere con una raccolta coordinata dove tutti i Comuni ticinesi dovranno 
adattarsi gioco forza a questa nuova disposizione.”  

e 

“In attesa degli sviluppi e di informazioni ufficiali da parte del DT, che permetteranno ai 
Comuni di organizzarsi, il Municipio di Locarno ha già incaricato i Servizi del territorio di 
valutare le modalità tecniche e finanziarie che permettano di offrire alle nostre e ai nostri 
cittadini una raccolta centralizzata della plastica, anticipando per quanto possibile i tempi 
ufficiali del Cantone”.  

Ho ritirato la mozione - invero forse un po’ troppo presto - dopo avere appreso della modifica 
dal comunicato stampa del 10 novembre 2022. 



Con la presente sono cortesemente a chiedere a codesto lodevole Municipio: 

1. Ritenuto come la Città non sia riuscita ad anticipare i tempi ufficiali del Cantone, a un 
mese dall’entrata in vigore dell’obbligo di raccolta separata delle plastiche, come si 
presenta la situazione? 
 

2. Se entro il termine del 1. giugno 2023 la Città non si fosse organizzata per tempo;  

2.1. entro quando sarà effettivamente in grado di dare seguito all’obbligo 
cantonale? 

2.2. quali sono i motivi del ritardo? 

3. Nel comunicato stampa del 10 novembre 2022 si evidenzia come in ambito di costi 
si sia osservata una “continua diminuzione” a livello cantonale, con una riduzione 
complessiva dei costi di smaltimento a carico dei Comuni pari a ca. il 20%, 

3.1.  il nostro Comune è in linea con la diminuzione evidenziata dal Cantone?  

3.2. se no; per quali ragioni? 

Vi ringrazio per l’attenzione e porgo i miei migliori saluti. 

        Barbara Angelini Piva 
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